



Commission des Arbitres

Section Promotion de l'Arbitrage

Séance du 28 mars 2025

Présidence de : Cédric VERGER

Présents : Jérémy BUNEL – Michael GAUTHIER – Mathieu CORRON

La Section "Promotion de l'Arbitrage" de la CDA 35 a pour objectif de centraliser et d'assurer le suivi de toutes les idées/initiatives ayant pour but d'apporter une plus-value directe ou indirecte aux problématiques du recrutement, de la promotion et de la fidélisation de l'arbitrage.

Actualités :

Le recrutement d'un Conseiller Territorial en Arbitrage va bientôt être lancé et sa prise de fonction est prévue le 1^{er} juillet. Son arrivée va beaucoup apporter à la Promotion de l'arbitrage, qui constituera l'une de ses missions principales.

Un entretien avec le Président du District est programmé sous quelques semaines, afin de lui exposer une trame générale des actions envisagée ainsi que les difficultés rencontrées.

Idées / propositions / initiatives en cours :

- **Utilisation des vidéos de matchs District :**

De plus en plus de clubs du 35 sont équipés de moyens vidéos et filment les rencontres. Récupérer les vidéos permettrait :

- De pouvoir analyser la prestation de l'arbitre présent, afin de lui apporter un accompagnement technique
- D'avoir une manne de faits de jeu et de la matière pour supports-vidéos aux formations arbitres ou observateurs
- D'avoir un match District référence pour étalonnage des notes des observateurs en début de saison

Il faut qu'on obtienne l'aval des clubs et l'autorisation du Président du District.

Idée qui sera exposée lors de l'entretien programmé prochainement avec lui.

⇒ **Action : CV, JB**

- **Présence stand "Arbitrage" lors de Salons Etudiants :**

La Ligue a pu constater le bénéfice des interventions arbitrales en milieu scolaire. Pourquoi ne pas pousser plus loin : animer une séance physique lorsqu'une classe est sur le thème "Foot" (voir si profs EPS dans nos arbitres) ? Se renseigner sur la faisabilité de tenir un stand lors des Salons de l'Etudiant (plusieurs fois par an), quel coût, quels moyens... ?

Idée qui sera exposée lors de l'entretien programmé prochainement avec le Président de District.

⇒ **Action : CV, JB**

DISTRICT D'ILLE ET VILAINE DE FOOTBALL

3, rue de Belle Ile - BP 96303 - 35 763 Saint Grégoire

Tél : 02 99 68 90 90 / Fax : 02 99 68 90 01 - secretariat@foot35.fff.fr - www.foot35.fff.fr

Siret : 7777 468 92 000 51 - N° agrément Sport 04.35S.64



- **Considération des bénévoles qui œuvrent pour l'arbitrage :**

Les bénévoles de l'arbitrage (formateurs, observateurs) sont précieux et rares dans la mesure où ils doivent avoir une expérience dans le domaine. Leur recrutement est difficile, tout comme garder ceux qui sont déjà en fonction : ils manquent de considération. Leur passion est altérée à chaque attaque envers le corps arbitral, de plus en plus fréquentes au haut-niveau.

Plusieurs leviers pourraient être actionnés, à discuter avec le District.

Idée qui sera exposée lors de l'entretien programmé prochainement avec le Président de District.

⇒ **Action : CV, JB**

- **Présence accrue sur le site internet du District des actualités arbitrales :**

A part les PV de CDA, il n'y a pas grand-chose en termes de contenu sur les actualités arbitrales. D'autres District en France publie des "reportages" sur l'arbitrage des finales départementales ou des matchs importants. Il y a quelques années il y avait une "newsletter" avec une partie consacrée aux arbitres, ça permettait de les valoriser un peu. Combien de clubs publient aujourd'hui "où vont nos arbitres" avec les matchs de chacun ? Voir si c'est envisageable d'apporter du contenu sur le site internet et qui se charge de la communication au District.

- **Récupération de rapports d'arbitres fédéraux pour conseils :**

Quelquefois les rapports d'observation District manquent de fond, de conseils pertinents pour l'amélioration de nos arbitres. Les observateurs qui ne poussent pas leurs observations seront avisés individuellement, mais peut-être que leur donner un "guide" ou référentiel de compétence pourrait aider certains d'entre eux à mieux formuler leurs conseils. Se rapprocher des CTRA pour action, mais quid de l'anonymisation des rapports... autorisation de l'auteur... ?

- **Recueil d'idées/remontées terrain :**

Rien n'est plus précieux que les remontées du terrain : comment donner l'occasion aux arbitres de nous transmettre leurs idées... ? Le temps d'échange lors des rassemblements est fait pour ça mais demeure trop rare pour être une base suffisamment solide. L'UNAF peut aussi nous transmettre des idées mais il y a des arbitres non-adhérents. Voir après publication sur le site internet du PV de la section si on récolte des retours ! Jérémy B. centralisera les échanges : merci d'envoyer un mail à jerem.bunel@gmail.com si idée/commentaire/initiative à communiquer à la section PA.

- **Présence aux Forums des Associations à la rentrée :**

De nombreuses villes organisent un Forum des Association (généralement début septembre) : pourquoi ne pas tenir un stand de sensibilisation à l'arbitrage ? A voir car "association" non reliée à la commune... Voir avec l'UNAF ? Mais pas dans ses prérogatives... Idée à creuser, à discuter mais non prioritaire.

- **Intervention des instances fédérales auprès des médias :**

Comment lutter contre les commentateurs sportifs qui parlent trop souvent d'arbitrage lors de chaque match ? Ce pilonnage systématique ancre profondément dans la tête des passionnés de foot l'idée que l'arbitre se trompe sur chaque décision, ça se ressent jusqu'au niveau amateur. Ils se basent pourtant sur des éléments techniques erronés, c'est là que les instances pourraient leur fournir un glossaire avec toutes les situations fréquentes ? ("dernier défenseur... main... il ne l'a pas touché..." et tout autre fausse idée reçue). L'initiative de la DTA de publier sur le site FFF les échanges VAR-Arbitre central après chaque journée de Ligue 1 est très bonne, c'est un début. Dans un monde utopique, les anciens consultants footballeurs parleraient football et non arbitrage, nos candidats arbitres sont meilleurs qu'eux après 30 minutes de formation.



Tour de table :

RAS.

La séance est levée à 22h30

Le Président de séance
Cédric Verger

Le Secrétaire de séance
Jérémy Bunel